

Yves Denechère (historien, Université d'Angers), « Le genre du personnel européen communautaire (1957-1992) »

Yves Denéchère (yves.denechere@univ-angers.fr) est professeur d'histoire contemporaine à l'Université d'Angers-UMR CERHIO. Spécialiste de l'histoire des relations internationales, il développe des recherches sur une histoire transnationale de l'enfance (adoption, parrainages) et met en œuvre une approche de genre de la politique européenne. Parmi ses publications récentes, on peut citer sur ce dernier axe : « Des féministes françaises au Parlement européen (1979-1999) », in, *Les féministes de la deuxième vague* (dir. Christine Bard), Rennes, PUR, 2012, pp.231-244 ; « Parité et droits des femmes dans l'Union européenne 1992-2012 », *Cahier d'Histoire Immédiate*, n°41, 2012, Dossier *Comprendre le XXIe siècle*, pp. 77-94 ; « Louise Weiss et quelques autres : les femmes gaullistes au Parlement européen, 1979-1989 », in dossier *Gaullisme, femmes et réseaux* (dir. Yves Denéchère), revue *Histoire@Politique*, n°17, mai-juillet2012, <http://www.histoire-politique.fr> ; *Ces Françaises qui ont fait l'Europe*, Paris, Audibert, 2007.

Résumé : La communication présentera d'abord la répartition genrée des personnels des institutions des Communautés européennes et les évolutions qu'elle a connues sur la période. Puis, grâce à des témoignages inédits, une approche qualitative sera proposée, notamment à partir du cas de la Commission européenne. Sera également abordée la politique en faveur des personnels féminins du Parlement européen, et comment les femmes – alors plus présentes dans cette assemblée que dans les Parlements nationaux – ont agi en ce sens.